

4 MILLONES DE INGLESES ANTE ALEMANIA

es la contestación de Inglaterra al discurso de Hitler pronunciado ayer



NO DEPENDRÁ LAS ARMAS



CORDELL HULL

El generalísimo Chiang Kai Shek así lo declara

Es de esperar que Gran Bretaña no haga ningún acto contrario al derecho internacional, declaró

WASHINGTON, 20 UP.—La Embajada china dió una declaración del generalísimo Chiang Kai Shek de que la China "no depondrá las armas" a pesar de la clausura de la carretera de Birmania. Agrega que es de creer que Gran Bretaña cuyo respeto por la ley y la buena fe es bien conocido, no hará nada contrario al derecho internacional y a los tratados que ponga en riesgo su prestigio.

HOY FUERON INSCRITOS 300 MIL NUEVOS SOLDADOS EN EL ROL DEL EJERCITO.—ATAQUE ITALO-ALEMÁN A GIBRALTAR se PREPARA

LONDRES, 20 UP.—Como si fuera una respuesta a las amenazas de Hitler de destruir las islas británicas hoy se efectúa la inscripción de otros 300,000 hombres para el servicio militar. Con este

contingente alcanza a cuatro millones de hombres el to-

Servicio cablegráfico de la "United Press"

tal disponible de inmediato para la defensa armada. Los que se inscribieron hoy son los nacidos en 1907. Es el tercer enrolamiento que se efectúa este mes y el décimo desde el comienzo de la guerra.

Brasil salvará a los refugiados en la embajada de Chile

Que vengan los nazis

INGLATERRA LOS ESPERA.—ES EL COMENTARIO QUE SE OYE EN LONDRES A LAS AMENAZAS DE HITLER

LONDRES, 20 UP.— "Que vengan", tal es el comentario que los británicos hacen al discurso pronunciado ayer por Hitler, sonriendo sarcásticamente ante la presuntuosa insinuación del Fuehrer de que "corresponde ahora a Inglaterra pedir la paz". Hitler afirmó (Pasa a la Pág. CUATRO)

Bajo la protección de Brasil serán salvados y oficialmente lo comunicó así el canciller Oswaldo Aranha

RÍO DE JANEIRO, 20 UP.— El Ministro de relaciones Oswaldo Aranha informó a la United Press que los republicanos españoles refugiados en la embajada chilena de Madrid serán salvados bajo la protección del Brasil. Aranha agregó que el Brasil ha sido informado por el gobierno español que los republicanos españoles podrán gozar el derecho de asilo bajo la protección del Brasil de igual modo que lo gozaban bajo la de Chile.

CORDELL HULL llegó a LA HABANA

También llegó Enrique Finot, presidente de la delegación boliviana a la conferencia panamericana

Almacén permanecerá unos días en Cuba para continuar su viaje hacia Panamá y Costa Rica

HABANA, 20 UP.—Ha llegado el secretario de estado Norteamericano Cordell Hull. (Pasa a la Pág. CUATRO)

GIGANTESCA BATALLA AEREA ESTA MAÑANA

ONCE APARATOS DE BOMBARDEO ALEMÁN FUERON DESTRUIDOS POR LAS BATERIAS INGLESAS.—EN LA MAÑANA DE HOY VOLVIERON A RUGIR CON CRECIENTE FURIA LOS CAÑONES Y APARATOS DE BOMBARDEO

LONDRES, 20 UP.—La infatigable batalla aérea que se desarrolla sobre Gran Bretaña volvió a rugir con creciente furia esta mañana cuando los aviones alemanes de bombardeo volvieron a atacar toda la costa oriental. Los aviones británi-

cos de combate han derribado por lo menos once máquinas enemigas desde que Hitler pronunciara ayer su advertencia de que todos los recursos de la Alemania nazi serán arrojados en la lucha para la destrucción de Gran Bretaña.

CONSULTARA EL EJECUTIVO LA OPINION NACIONAL

Es en cuanto al problema de la industria azucarera

Ayer fué terminado el proyecto redactado por la comisión de azucareros que eleva el precio del azúcar a \$ 22 quintal

En fuentes bien informadas tuvimos ocasión de enterarnos esta mañana de que se ha sabido que el Poder Ejecutivo consultará la opinión de numerosos pequeños productores de caña de algunos dueños de ingenios y a otras personas entendidas en lo referente al proyecto de ley que para la resolución del problema de la industria cañera, ha sido elaborado por la comisión especial, comisión que ayer entregó terminado dicho proyecto. En el público hay ansiedad por conocer los términos de dicho proyecto que eleva el precio del azúcar a 22 colones el quintal, lo que lo convierte realmente en un

artículo de lujo imposible de ser usado por el pueblo, cuyos salarios se mantienen estacionarios y en algunos casos, bajos y el número de días de trabajo en general ha disminuído. Esta mañana recogíamos en distintos sectores la queja por el alza desmedida del dulce, artículo que se está vendiendo hasta un colón el atado, lo cual pone fuera de toda posibilidad su adquisición para gentes que ganan en los campos un colón veinticinco o un colón cincuenta céntimos diarios. El alza de cen si todos los artículos de primera necesidad se está acentuando en forma desmedida en los (Pasa a la Página 4)

EL DEPTO. DE ESTADO AMERICANO

COMBATES EN MEXICO



CHIANG - KAI - SHEK

Entre Maravatio y Guarahuato libraron una vigorosa acción entre una banda de rebeldes y federales

Ocho muertos hubo en esa acción

MEXICO, 20 UP.— Informan de Maravatio estado de Michoacan que los soldados federales tuvieron un encuentro con una banda de 20 rebeldes de los cuales fueron muertos ocho creyéndose que entre ellos estaba el jefe. Un soldado resultó muerto y otro herido. El encuentro tuvo lugar entre Maravatio y Guarahuato.

Informará a nuestro gobierno del resultado de los estudios hechos por el técnico americano en torno a la cuestión eléctrica

Partió hoy el Ing. Grug para los Estados Unidos

En el avión regular de la Panair, siguió hacia los Estados Unidos, tras dos semanas de permanencia en el país, el técnico americano, Mr. Krug, quien hizo importantes estudios en relación con el complejo y grave problema, eléctrico que confronta el país. Durante su permanencia en el país fue asesorado por los ingenieros de la Junta Nacional de Electricidad y se entrevistó con varias prominentes personalidades, entre otras, con el señor ministro de fomento Ing. Volio Mata, ex-presidente González Flores, etc. y logró hacer varias inspecciones a las plantas de las Compañías Eléctricas, así como (PASA a la Pág. CUATRO)

10 cts. - NOVEDADES - 10 cts.

Nº 1331. Director: Rafael Soley. Año V San José, Sábado 20 de Julio de 1940

LETRAS - ARTES - IDEAS - COMENTARIOS

La Suerte De Las Palabras.-EL OCASO DE RAFAEL NUÑEZ

Si en algo se ve la mano de la suerte es en la vida de las palabras. Hay palabras feas que nacen con buena estrella, y lindas palabras que no logran conquistar la simpatía de quienes hablan. Un hombre notable, un político, le da la mano al último de los vocablos, lo pasea por todos sus discursos, lo sienta a su mesa, y en seguida en los periódicos, luego en los libros y por último en las academias, empieza la palabreja del codardo con las más empujadas. Yo tomaré mejor acento, a desahogar a otras mejores pero más sencillas hasta que llega el momento en que todos estamos diciendo la colombianidad, como quien dice "hermosura" o "castellano". En un libro de una mujer muy inteligente leía hace poco la explicación de por qué se había dedicado a las letras. Su madre le había dicho: "Tú no eres bonita, déjate de hacerle interesante". Y este es el caso con las palabras. Hay no palabras, sino palabras, que se toma del arroyo un prestidigitador del idioma, que menea en el aire al ritmo de una sonrisa inteligente y que arroja al público como quien tira joyas. Luego viene la moda.

No niego que haya del caso contrario. El caso del poeta que descubre la belleza de una palabra que se había hecho común, y que le devuelve su capacidad de expresión, le encuentra la música que había perdido entre el hullaño de la vulgaridad, y les dice a las personas capaces de entenderle: He aquí un tesoro que yo había despreciado. Ahora, me hallo delante de un caso lamentable. Se trata nada menos que de un verbo en desgracia. Ni en Buenos Aires ni en muchas ciudades del Sur puede decirse "coger". Desde que se dobló la línea acuatorial empezaron los buenos amigos a decirle a usted: "Por Dios, no vaya a decir coger". He aquí un caso de que leña el idioma. Se trata de algo tan horrible, tan indecente, que no he querido averiguar el significado que se le da aquí a la palabra, entre otras razones para poder escribir esta crónica. El día en que me digan lo que significa

"coger" en Buenos Aires, tendré que lamentar por el resto de mis días la suciedad que estoy cometiendo al hacer esta nota.

Hay que ver los rodeos a que tiene que acudir el idioma en Buenos Aires para significar acciones que suelen describirse en otros lugares como un verbo honesto y castizo de siglos atropado con todas las consideraciones académicas. Declaro que en un principio me daba algo de risa al oír al compañero que le explicaba una dirección al chofer "Agarre usted por la Avenida de Mayo hasta Esmeralda". Porque a tiempo que se ha enlodado el verbo "coger", se ha dignificado el "agarrar", y en Buenos Aires se agarra el sombrero, se agarra el azúcar, se agarra una calle, de tal suerte que hasta las frescas niñas que salen del colegio hablan como si fuesen unas águilas.

El hecho es que al poco tiempo, uno mismo, que viene usando desde la infancia el desgraciado verbo, empieza a tomarle inquina a mirarlo con desconfianza. Sabe que al lanzarlo en una visita las señoras van a molestarse, que los hombres mirarán al techo, que habrá quienes se crucen miradas maliciosas. Y yo mismo he acabado por agarrar el diccionario para ver si estoy diciendo un disparate al cometer la equivocación de usar mi viejo vocabulario.

Como digo, ignoro lo que el desgraciado verbo signifique en esta ciudad, pero es lo mismo que ocurre con esas personas a quienes se les atribuye "fucú". "Aquel viejo tiene fucú", le dicen a uno aquí y allá, y entonces se empieza a esquivar su encuentro no por nada; por simple precaución. Puede ser una idiotez creer en agujeros y usos de hechicería, pero ¿qué se pierde con no salvar al viejo? Y en todo caso, algo se evita.

Aquí han echado a perder una palabra. Esto ya no tiene remedio. Tomar, así, agarrar, se han ido a las cumbres. Usted en Buenos Aires agarra un libro de poemas y agarra un castaño. Los ojos no son cojos sino renco. He aquí las paradojas de la suerte. German ARCINEGAS

"NOVEDADES"

Rinde su más cumplido homenaje de simpatía a Colombia en el día de hoy, complaciéndose en saludar a su Gobierno y Pueblo y en especial al Excmo. señor Ministro y Enviado Extraordinario ante nuestro gobierno y a la gentilísima señora de Mendoza Negro, al Cónsul General, Hon. señor Noriega y a la colonia residente en el país.



Dr. EDUARDO SANTOS Presidente de Colombia

En aquella mañana de septiembre de 1914 tuvo la sensación tan gustosa de precipitarse en la nada, y gran velocidad, insensible al ruido y al dolor, como si por un minuto el hilo de su vida se hubiera quebrado y muy lejos, más lejos allá del horizonte, se confundieran en su cerebro el pasado, el presente y el futuro. Su organismo sin fuerzas para resistir el choque falló de repente. Ante el pismo de doña Lola, de comprender el fin dramático de su marido, ésta cayó de bruceos. Fué el primer contacto de Nuñez con la muerte.

Vinieron los síntomas clásicos de la hemorragia cerebral; uno los párpados cayó; las pupilas destilaron; los músculos faciales perdieron su elasticidad. Paralizado de medio cuerpo, al escuchó bruscamente el anuncio de muerte— que no falla y apriete el corazón de guapos y cobardes horrorizado y horripolando a diantitas en su voz a media lengua un chiquillo, les dijo: "¡Voy a morir, porque esto ocurre a mi padre al dejar el mundo!" Joaquín Tamayo

La última Galantería de Bolívar

Nadie como él supo decir las bellas palabras a las bellas mujeres y escanciar con deleite los filtros de la voluptuosidad. Nadie como él el galanteador atormentado—supo respetar y exaltar la serena virtud femenina, dónde y cuándo la halló. Y murió en su ley. Ya definitivamente perdido—el 6 de diciembre de 1830— era conducido en coche por el hidalgo don Joaquín de Mier, de la ciudad de Santa Marta a la Hacienda de San Pedro Alejandrino. Al pasar por su casa blasonada con doble corona de granjeza española, detuvo el señor de Mier para despedirse de su esposa

—Espera un momento— le dijo la señora en francés— y trae al Libertador para que conversemos con él. —¡Imposible!— repuso don Joaquín.—No ves su estado? ¡No puede car un paso? Bolívar interrumpió en español —Señora, aún me quedan alicios para ir a besar a usted las manos. Le hizo, y doña Isabel de Rovera de Mier lo acompañó, entonces gentilmente hasta su Hacienda. Así, en los umbrales de la muerte al Genio y la Belleza se rieron tributo por última vez. Fabio Lozano y Lozano

QUISICOSAS...

Hitler le tiene terronera a Inglaterra. Una cosa son los polacos y otra cosa son los ingleses... Saben ustedes lo que es un inglés? Pues es un hombre que cobra irremisiblemente. Y a Hitler le toca ahora pagarle a los ingleses. El ingeniero señor Krug se prepara a poder contribuir a la solución del problema eléctrico con recomendaciones factibles y prácticas... Mr. Krug es un optimista... Todo puede pasar menos que las compañías y la junta se en tiendan en este mundo. El arreglo lo dejan para el Valle de Josafat. Nos quieren monopolizar? Habrase visto? Qué salados estamos en estos tiempos? Caramba...

Ni porque estamos en los apuros de la guerra. La delegación de profesores norteamericanos rendirá ante el departamento de Estado de los Estados Unidos un magnífico informe sobre Costa Rica... Les gustamos a las machilas... Ya siquiera. La United y Fomento visitó al Sr. Almirante... Y se van a quedar ALMIRADOS de aquello. Pero harán algo. De eso estamos seguros...

Las notas alemanas a Cento América serán examinadas en las conferencias de La Habana... Cada uno de los representantes tiene que llevar diez textos desinfectantes. Después se fumigará la sala de sesiones.

A LA ESPIGA.-

La espiga maduró para la siega, y en la cuajada plenitud del grano, hoy una paz de corazón humano que en sacrificios de bondad se entrega.

Fecundo soplo vegetal doblé las espigas al gozo de la mano, y ocellada luz de resplandor lejano, de las montañas a los trigales llega.

De cedro son las trojes sosegadas en que el ardiente campo labrante derramará su exuberante tesoro,

mientras en las potencias encarnadas del corazón, concentrada el estío, bajo las hondas cúpulas de oro. German Pardo GARCIA

Vibraciones del Minuto

MAGNIFICA CREACION.

El Ejecutivo, al emitir el decreto que establece la escuela especial para niños que sufran de retraso mental, o de trastornos auditivos o del sistema vocal, dice que el Estado no debe permanecer indiferente ante la suerte de esos niños. Nuestro colega LA TRIBUNA publica el texto íntegro de ese decreto, que no dudamos habrá de encontrar la mejor acogida.

los con la maldición eterna de la inevitable es muy fácil. Solamente los medios económicos pueden restringir el anhelo de los padres que aspiran a curar a sus hijos. Pero si el Estado cuenta con esos medios y la sociedad coopera efectivamente la obra será de positivos beneficios para los niños que defectuosamente llegaron al mundo.

La misión que se impone con la creación de esta escuela es de las más humanitarias y justas. La naturaleza es a veces cruel con los seres que ella misma da al mundo. Los defectos son múltiples y es preciso que los hombres sanos, los que gozan de todas las prerrogativas de la perfección material, se preocupen de que esos seres al menos no les falte el esfuerzo para que puedan vivir más en consonancia con sus semejantes.

Y cuánto placer y satisfacción habrán de sentir quienes puedan ver más tarde la labor de hoy condensada en realidades. Por lo menos un mejoramiento íntimo de cada uno de esos niños por medio de la cultura, será ya un magnífico lenitivo para los males del cuerpo. El alma sana se impone sobre la materia y no hay que abandonar el alma ni la inteligencia de los niños defectuosos porque aún así y todo pueden ser útiles a la humanidad. Dios cierra una puerta para abrir cienos.

Momento Internacional

ACTITUD BRITANICA

El discurso o llamado de Hitler pidiendo que vuelva Inglaterra a la razón constituye, hasta el instante en que escribimos estas líneas, lo tan anunciada ofensiva alemana. "La Blitzkrieg" es pues, un discurso. Dice Hitler que habla como vencedor y no como vencido. Pero este término es muy relativo. Inglaterra no ha considerado a Hitler ni por un solo instante el vencedor de Europa. La prueba es que Inglaterra permanece potente y preparada para defenderse de las agresiones sorpresivas del dictador alemán.

Para Inglaterra la hora de las advertencias ha pasado. El mundo democrático y libre espera de la gran nación británica que habrá de poner dique a los avances desmedidos de Hitler. Y esa es la potencia-Idad inglesa frente a los detentados ejércitos del Fuehrer que se han atrevido a contemplar las imposibilidades de continuar adelante con la ofensa, y pretenden seguir con las palabras.

Pero si ataratas han sido las acciones bélicas de Hitler contra todos sus vecinos, si sus armas han venido triconando sus promesas, puede decirse que sus simples palabras no pueden merecer la fe que no ha sabido respetar jamás.

Y cuáles son las bases del armisticio que Hitler propone? Qué concede o qué renuncia o qué pide? No se concretan en la propuesta. Considera posiblemente que el período de Inglaterra a todos sus atropellos sería la última batalla ganada.

Es muy sencillo el procedimiento. Ya cayeron los débiles, ya las naciones no aptas para oponerse a la máquina guerrera de Alemania están bajo su control. Ahora hay que olvidarlo todo porque Inglaterra es otra cosa distinta.

Y aquí no ha pasado nada. Pero Inglaterra se ve muy impasible ante las propuestas de Hitler y continúa la guerra hasta el final. Bien sabe la rubia Albión que la victoria será suya y que de nuevo los pueblos sojuzgados habrán de reconquistar su libertad.

Brillantemente se celebrará hoy en esta capital la fiesta Nacional de Colombia

De 5 a 6 de la tarde se recibirá en la Legación al gobierno y cuerpo diplomático y de 11 a 12 a la colonia colombiana y amistades del señor ministro.—Será inaugurado el muestrario permanente de productos de la industria colombiana

A las 8 de la noche tendrá lugar un brillante acto en el Teatro Nacional bajo los auspicios del instituto costarricense-colombiano, con la colaboración de la banda militar, que será transmitido por "La Voz del Trópico"

En forma brillante, como corresponde a la Gran Colombia, se celebrará hoy en esta capital, la fiesta nacional de aquella hermana nación, a la cual nos unen felizmente tan estrechos vínculos de amistad y acercamiento, los cuales sin duda ha acrecentado en forma muy apreciable el actual ministro doctor don Plino Mendoza Neira caballero gentil y diplomático activo, empleando para tan nobles propósitos los más diversos medios. Su labor en este sentido merece el unánime aplauso.

A las once de la mañana será inaugurado en la sede de la Legación de Colombia el muestrario permanente de productos de la industria colombiana, acto para el cual hemos sido amablemente invitados, al igual que la colonia colombiana, hombres de negocios y amistades del señor Ministro. Será ofrecida una copa de champaña.

De cinco a seis de la tarde será la recepción en honor del Supremo Gobierno y del cuerpo diplomático, la que asistirá el señor Pre-

sidente de la República y su gabinete y altos funcionarios oficiales.

Por la noche a las ocho tendrá lugar un solemne acto del instituto cultural costarricense colombiano en el Teatro Nacional, el cual sin duda revestirá especial importancia. La Banda Militar de San José galantemente oída ejecutará los Himnos Nacionales de las dos naciones y algunas piezas típicas colombianas. Todo este programa será especialmente transmitido por "La Voz del Trópico, que en Colombia se escucha admirablemente.

Al dar cuenta de los actos que será celebrada la fiesta nacional de Colombia, NOVEDADES se une a ellos y envía su más atento saludo al Excmo. Sr. Ministro y a la señora de Mendoza Neira, al con su general don Gamaliel Noriega, así como a la colonia colombiana residente entre nosotros, — haciendo al propio tiempo los más sinceros votos por el constante engrandecimiento de la noble nación colombiana, tan acertadamente gobernada hoy el Dr. Eduardo Santos.



¡MAS LUZ!

Una casa bien alumbrada deja siempre una buena impresión a los invitados. Las bombillas "GE-MAZDA" de la General Electric producen una luz brillante y clara que es esencial para crear una alegre y comfortable atmosfera. Insista en la marca "GE-MAZDA"



GENERAL ELECTRIC MAZDA

DURA MAS SU BRILLANTEZ

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION Co., LTD.

Departamento Comercial DISTRIBUIDORES

tas que tiende a mejorarlas constantemente imprimen en el espíritu del que llega su huella poderosa y estimulante.

Hoy es Colombia un colmenar, donde toda actividad tiene un sitio. Así sus campos van dejando de ser yermos; sus montañas, heridas por la arteria vitalizante de las carreteras, y de los ferrocarriles, van dando su contribución de jando escapar de sus arcos el oro que guardaban celosas; los rios por los que el bongo, lo mismo que el barco de motor bogan presurosos, son cintas de plata por donde corre la vida; los más lejanos centros de población quedan unidos estrechamente por el camino, por el puente, por los medios que ha sido preciso buscar. El avion es mensajero constante que va llevando la siembra de la cultura y del progreso. Las cuevas se multiplican; los centros industriales se crean; la agricultura se agiganta; la explotación de minerales va intensificándose. Colombia, en suma,

vive intensamente. Está en la era de su desarrollo, y en esa obra gigantesca, nota se la unidad, la orientación que ha permitido un paralelismo entre el progreso material y el espiritual de ese gran pueblo.

El mejor elogio a Colombia, ¿no será por ventura el decir que sus hijos pue-

den sentirse orgullosos de que si su Patria tuvo un pasado del que pueden mostrarse orgullosos, ellos han podido mejorar las conquistas de sus padres y abuelos y mostrar hoy a su nación engrandecida y en ruta hacia mayores conquistas?

J. A.

GLOSILLO DE HOY

COLOMBIA

Colombia la tierra generosa acde en jubilos y en fiesta en este su día nacional.

Y su gran día, es celebración americana.

Pocas como la floreciente gran República Colombiana han logrado pesar tanto en el consenso de los pueblos americanos. Su trayectoria como nación es de las más hermosas y bellas. Sus hombres, aun aquellos que concretaron su gestión a los estrechos de sus ideologías, tuvieron siempre en el corazón una ventana que viera a la Patria, por cuyo engrandecimiento lucharon, llegando al sacrificio.

Epocas convulsas fueron las pasadas para Colombia. Fueron los planos de su evolución, en que bullían las luchas entre partidos. Era la pugna por la organización por medio de los líderes hondamente separados. Lustrós fueron esos en que la civilidad colombiana estuvo sometida al crisol del que habría de salir purificada.

Pasa luego hacia el plano de la quietud. Los fermentos revolucionarios van desapareciendo para forjarse una conciencia nacional orientada hacia el progreso. Son treinta años casi en que el golpe de estado permanece alejado del escenario de la vida nacional colombiana. El conservatismo, está en el Poder. Realiza su obra. Y entre tanto, las fuerzas liberales, decayidas al principio, se van organizando. Hombres de mentalidad superior, notados de los brios juveniles de la juventud; Alfonso Lopez, Olaya Herrera, Eduardo Santos, van

consolidando el liberalismo. Le van imprimiendo un rumbo y así, cuando por gran mayoría en los comicios llega al solio presidencial Olaya Herrera, el liberalismo ha dejado de ser un término de simple retórica, para ser la expresión de una nueva etapa en la vida colombiana. Es un idealismo remozado. Es una fuerza vitalizadora, adaptada al momento histórico que, no se encuentra dentro del término sino que derrama a torrentes su savia y cobija por igual a todos los colombianos. Ese sentido nuevo, esa posesión de su función histórica, lo engrandece. Lo vemos levantara con Olaya, madura con Alfonso López. Está en plenitud con Eduardo Santos, acaso, su más constante orientador desde las columnas de "El Tiempo", y desde todas las tribunas en que él creyó necesario.

La evolución dentro del mismo liberalismo, repetimos, no quedó constricta al Partido en sí; fue a toda Colombia, haciendo de ésta a la nación por excelencia, entre las democracias del Continente. Todos sabemos que la libertad, para pensar, para vivir y actuar la hallaremos sin limitaciones en ella, verdadero paraíso de los libres. Ahí no se pregunta de donde se viene. Tan sólo se abre la puerta para que el hombre, ansioso de calmar su sed de ideales yabrevar en la fuente perenne de la libertad, dadora inefable, de goces, tenga en su territorio campo a sus actividades que por fuerza se hacen constructivas, por que el ejemplo de ese pueblo laborioso y soñador, enamorado de sus conquis-

TIPOGRAFIA Y FOTOGRAFADO

DE

LA TRIBUNA

Talleres montados según los últimos adelantos, lo que nos permite ejecutar toda clase de trabajo correspondiente a las Artes Gráficas, garantizando

RÁPIDEZ, PULCRITUD Y ECONOMIA

Gran Bretaña confía la defensa del territorio

COMPLETADA LA CONSTITUCION DEL NUEVO GABINETE DE JAPON.—MANTIENEN LOZZO EN LIBIA.—PETAIN NOMBRO AL ALMIRANTE ABRIAL GOBERNADOR GENERAL DE PARA LA DESMOVILIZACION DEL EJERCITO FRANCES.—RESTABLECIDO EL TRAFICO S BRITANICOS EL SITIO ARGELIA.—ITALIA EN ENTRE ESPAÑA Y FRAN

GRAN COMBATE AEREO SE LIBRO EN INGLATERRA Y ESCOCIA

LONDRES, 20. UP. — Un gran combate aéreo se libró esta mañana a primera hora sobre Escocia e Inglaterra cuando los aparatos de caza británicos salieron al encuentro de oleadas sucesivas de bombarderos alemanes que lograron arrojar bombas en zonas extensas de ambas partes de Gran Bretaña. Las autoridades británicas esperan el aumento constante de la guerra aérea alemana contra este país desde ahora hasta que se inicie la tentativa de invasión. Las defensas contra los ataques aéreos han llegado a su punto máximo en eficiencia y se espera que con las reales fuerzas aéreas cada vez en aumento se podrá rechazar los asaltos alemanes.

ARRESTOS EN DUBLIN

DUBLIN, 20. UP. — La policía de Dublín y los alrededores arrestó a seis personas y confiscó un camión que conducía cuatro toneladas de municiones del mismo tipo de las que fueron sustraídas en Navidad del arsenal de Phoenix Park.

AGREDIDO UN CORRESPONSAL NORTEAMERICANO

SHANGHAI, 20. UP. — Hallett Abend, corresponsal de "New York Times" fué víctima de una agresión de dos pistoleros japoneses que invadieron su departamento y le propinaron una paliza acusándole de enviar "telegramas insultantes sobre el mayor general Miura" Comandante de la gendarmería japonesa en Shanghai. Los pistoleros obligaron a Abend a arrojarse y luego le pidieron "el libro anti-japonés que estaba escribiendo. Abend entregó el único libro que escribe una biografía del norteamericano Frederick Townsend Ward. Las autoridades estadounidenses protestaron por el incidente.

ALEMANIA LLEVARA LECHE CONDENSADA A PARIS

PARIS, 20. UP. — Wayne Taylor jefe de la Cruz Roja estadounidense anunció que los alemanes traerán diez vagones de leche condensada de Suiza para ayudar a resolver el problema de los refugiados en la región de París. Agregó que la Cruz Roja norteamericana de Ginebra había comprado la leche un día antes de la ocupación de París.

"NO TENGO MOTIVOS NOBLES PARA DESEAR LA PRESIDENCIA", DICE WILKIE

DENVER, Colorado, 20 UP.— Hablando ante un grupo de rancheros, el candidato presidencial del partido republicano, Wendell Willkie, se refirió con sarcasmo a la declaración de Roosevelt de que "no podía desear el llamado al deber", con la cual pretendía explicar su aceptación de la candidatura, y agregó: "Yo busco la presidencia de los Estados Unidos porque tengo algunas bondas convicciones que quiero poner en práctica, pero francamente digo que no tengo "ningún noble motivo" para disfrazar este propósito".

COMUNICADO ALEMÁN.....

BERLIN, 20. UP.—El comunicado del alto comando alemán informa que durante el día de ayer fueron atacados con éxito estaciones eléctricas, almacenes, puertos, diques, depósitos y posiciones de baterías anti-aéreas en el sur de Inglaterra y en Escocia. Frente a la costa sur de Inglaterra los aviones germanos de bombardeo atacaron a buques de guerra y mercantes, uno de estos últimos de cinco mil toneladas fue hundido por una bomba y otros tres resultados con importantes averías. También se dañó a un destroyer. En las últimas 24 horas fueron derribados 21 aviones británicos de caza. Un submarino alemán anunció que había hundido buques mercantes enemigos por un total de 24.700 toneladas. La aviación enemiga bombardeó anoche el norte y oeste de Alemania donde hubo varios civiles heridos. Cinco aparatos británicos de bombardeo fueron abatidos. Falta tres aviones alemanes.

CASA ESPAÑA

La Directiva de esta Sociedad, tiene el honor de invitar por este medio a los compatriotas y amigos de nuestra Patria a la comida-concierto que en su conmemoración de la festividad del Apóstol Santiago, Patrón de España, se efectuará en los salones de nuestra Sociedad el próximo jueves 25 del corriente a las 7 p. m.

CUOTA \$ 10.00.

EL SITIO DEL FUERTE CAPUZZO

FRONTERA DE LIBRIO-EGIPCIA, 20 UP.—(Por correo especial enviado el 17 de julio).—Las fuerzas escogidas de la caballería mecanizada británica pusieron hoy fuerza de combate a 11 camiones italianos ocho de los cuales trataban de llegar al fuerte sitiado Capuzzo desde Bardia con víveres y municiones. También se tomaron siete cañones italianos con 12 artilleros que fueron llevados a territorio egipcio bajo el fuego italiano de Capuzzo. El total de tanques italianos destruidos hasta ahora es de 50 y los prisioneros más de 700 teniendo los británicos muy pocas bajas.

REUNION DE LOS PARLAMENTOS DEL BALTICO

MOSCU, 20 UP.—La prensa local anuncia que mañana se efectuará una reunión entre los nuevos parlamentos de los países bálticos en la que se espera que será votado el pedido de incorporación de dichos territorios a la Unión Soviética.

ROMA, 20 UP.—Oficialmente se confirma que el crucero italiano "Bartolomeo Colleoni" fué hundido por el crucero británico "Sydney". El comunicado oficial expresa que dos cruceros británicos y cuatro destroyers presentaron combate a dos cruceros italianos. Los aviones italianos de bombardeo hicieron repetidos impactos en las unidades enemigas incendiando y hundiendo a uno de los buques.

EL SECRETARIO HULL LLEGA A LA HABANA

HABANA, 20. UP. — Cordell Hull y su comitiva llegaron a bordo del vapor FLORIDA, siendo saludados por el embajador americano Messersmith, el secretario de estado cubano de la Campa y otras personalidades. Hull recordó al desembarcar que había prestado servicio militar en Cuba hace más de cuarenta años y recordó a varias personalidades históricas cubanas, agregando que venía como amigo entre los amigos. Refiriéndose a la conferencia declaró a los periodistas: "nos reuniremos para discutir problemas que son esenciales para la vida de América. No tengo ninguna duda de que esta consulta probará ser una demostración del vigor y vitalidad de las repúblicas americanas al trabajar juntas por sus intereses comunes."

QUE VENGAN LOS NAZIS...

(VIENE de la Página UNO)

que "hablaba como vencedor", pero parece haber olvidado que todavía no ha vencido a la Gran Bretaña y si espera que ésta se va a humillar sin lucha está equivocado, muestra una vez más su profundo desconocimiento del carácter británico. La Gran Bretaña no ignora que podrá desatarse contra ella una violenta ofensiva alemana, pero precisamente se ha preparado para ella y en estos momentos ha reorganizado el alto mando de su ejército de casi dos millones de hombres para hacer frente a la anunciada invasión, con el nombramiento de sir Allan Francis Brooke como nuevo comandante en jefe de las fuerzas internas.

Por otra parte, en los círculos oficiales lo mismo que en la prensa matutina ha sido general el rechazo de las "ingenuas y poco sinceras" insinuaciones de paz hechas ayer por Hitler en su discurso del Reichstag. Simultáneamente, en las esferas autorizadas se han hecho advertencias contra el resurgimiento posible del espíritu de apaciguamiento que condujo al acuerdo de Múnich en 1938. Es probable que "el caudillo de sirena" de Hitler haga revivir la campaña contra los hombres de Múnich que aun quedan en el gabinete y que había disminuido a raíz de la defensa de Chamberlain que hizo Churchill en uno de sus últimos discursos. La idea predominante entre los británicos es que "la batalla de Gran Bretaña" es inminente seguros de que los nazis, ante la disminución de sus aprovisionamientos, intentarán la invasión de estas islas, probablemente antes de fin de mes.

CONFIADA LA DEFENSA DE GRAN BRETAÑA AL GENERAL BROOKE

LONDRES, 20 UP. — Gran Bretaña confía la defensa del territorio metropolitano al general Sir Alan Brooke reconocido estratega militar concediendo a fondo de las tácticas relámpago de las fuerzas mecanizadas alemanas. El nuevo jefe reemplaza al General Sir Edmund Ironside quien fue nombrado Mariscal de Campo y quien prestará servicios como Consejero en los esfuerzos de defensa contra el inminente ataque alemán.

REABIERTO EL TRAFICO ENTRE FRANCIA Y ESPAÑA

ROMA, 20 UP. — El Popolo di Roma en un despacho de Vichy anuncia que el tráfico normal entre Francia y España fue reabierto por los alemanes controlando funcionarios de las aduanas francesas incluso en las zonas de la frontera ocupadas por las tropas germanas.

ATAQUE AEREO ALEMAN CO

LONDRES, 20 UP.—A las 10.30 aviones alemanes de bombardeo, por numerosos Messerschmidts, pagó contra los buques surtos en tierra. Arrojaron varias bombas que ninguno de los barcos

CITASE AL REPRESENTANTE DEL SECRETARIO WALLA

WASHINGTON, 20 UP.—Dice que el secretario de agricultura, con el fin de dedicarse a posible sucesor se cita insistentemente Marvin Jones.

RECLAMA ALEMANIA QUE FUERON ABATIDOS 15 APARATOS BRITANICOS

BERLIN, 20 UP.—El alto comando en un comunicado oficial anuncia que esta tarde fueron abatidos en el canal 15 aparatos de caza británicos. Mas adelante agrega: "Esta tarde aviones de caza tipo Messerschmitt 109 derribaron en el canal a 12 aviones de caza británicos defiant de nuevo tipo sin sufrir pérdidas.

LONDRES INFORMA DE LOS BOMBARDEOS

LONDRES, 20 UP.— Dice el comunicado del Ministerio de aviación que al mismo tiempo que se realizaban los combates aéreos las baterías costeras atacaron a un Dornier 17 que volaba sobre la costa al que derribaron. Según parece otros fueron tocados por los proyectiles. La segunda acción de guerra según el comunicado tuvo lugar en la tarde cuando más de 50 aviones alemanes de bombardeo

EL DEPARTAMENTO DE I

(VIENE de la Página UNO)

estudiar detalladamente muchas de las resoluciones mediante las cuales se ha venido manteniendo los principios nacionalistas sustentados por la Junta. Por medio del Departamento de Estado conocerá nuestro gobierno el resultado de esas investigaciones realizadas por Mr. Krug, quien fue despedido por ele mentos oficiales, miembros del Servicio de Electricidad, de la Legación Americana y algunas otras personas.

CONSULTARA

(VIENE de la Página UNO)

últimos días. Qué actitud se va a tomar? Natural es creer que la protección de los intereses del pueblo debe de prevalecer por sobre todas las cosas. De aquí que el estudio inmediato de este problema sea un imperativo del momento.

CORDELL HULL LLEGO A LA

(VIENE de la Página UNO)

ARRIBO A CUBA LA DELEGACION BOLIVIANA

LA HABANA, 20 UP. — A bordo del vapor "Bolivia" llegó el embajador de Bolivia ante el gobierno mexicano Enrique Finot, delegado de su país a la conferencia panamericana. En declaraciones a la United Press anticipó el éxito de la reunión y señaló que Bolivia tiene especial interés en la cues

ario metropolitano al General Sir Alan Brooke

DEL FUERTE CAPU- VIA DELEGACIONES CIA

NTRA BARCOS BRITANICOS

horas se anunció que 17 aviones parecían ser escuadras, escoltados realizaron un ataque relámpago a un puerto del sur de Inglaterra dentro del puerto, pero se fué alcanzado.

COMO POSIBLE SUCESOR

fuente autorizada se indica Wallace renunciará próximamente a la campaña política. Como su representante el nombre del represen-

de combate atacaron a un puerto de la costa sur. Seis buques se dividieron para hacer frente al enemigo. Tres de ellos fueron sin embargo atacados por 12 Messerschmitt y los otros seis contraatacaron inmediatamente. Un sargento piloto que picaba detrás de un Messerschmitt se encontró de improviso en medio de una formación de mas o menos 10, junto a ochentisiete de picada derribando a uno de ellos.

LOS EXODOS EN MASA DE LA POBLACION DE PARIS

PARIS, 20. UP. — Hoy se dieron a conocer los resultados del censo demográfico oficial iniciado el 26 de junio que ponen de manifiesto los éxodos en masa. Según el censo la población de París al siete de julio ascendía a 1.051.506 comparado con 2.829.746 correspondiente al año 1936. La población de las zonas suburbanas que constituyen el distrito del Sena era en la misma fecha de 1.933.832 personas comparado con 2.133.221.

ARROJARON LO SAVIONES ITA- LIANOS DOS TONELADAS DE BOMBAS SOBRE GIBRALTAR

ROMA, 20. UP. — Una información de la agencia Stefani dice que durante el ataque aéreo a Gibraltar mencionado en el comunicado 40, los aviones italianos arrojaron dos toneladas de bombas alcanzando directamente los objetivos militares que incluían el arsenal, un depósito de municiones, los hangares y la usina eléctrica.

HOSSINO MINISTRO DE HACIEN- DA EN JAPON

TOKIO, 20. UP. — El príncipe Fumihiko Konoze sostuvo hoy numerosas conferencias con los jefes militares y políticos sosteniéndose que materialmente ha dado fin a la constitución del gabinete cuya composición se anunciará mañana, según se espera. Se ha indicado que Naoki Hosino conocido como el dictador del Manchukuo será nombrado ministro de hacienda, lo que hace pensar que el dictador militar que prepara Konoze impondrá en el Japón los experimentos de tipo socialista ensayados por los militares japoneses al gobernar el Manchukuo.

HABANA

ión del año aunque no revele si traía propuestas concretas sobre algún plan.

ALMAZAN LEGO A LA HABANA

LA HABANA, 20. UP. — El general mexicano Almazán llegó a bordo del vapor México y desembarcó a las 8 a. m. Declará a la United Press que permanecerá algunos días en Cuba y luego seguirá para Panamá a fin de descansar.

EL DEPARTAMENTO DE RECLAMACIONES

TELEFONO 1003

está a sus órdenes para recibir quejas o dar información sobre asuntos que no hayan sido satisfactoriamente solucionados por aquellos otros departamentos de estas Empresas que primeramente los conocieron.

Es necesario advertir, sin embargo, que este departamento no se entiende con la interrupción de servicios eléctricos y telefónicos motivada por la rotura de fusibles, desperfectos en líneas o en aparatos, etc., lo que deberá avisarse, como de costumbre, al departamento de "SERVICIO".

No obstante, si quejas de esa índole no fueren atendidas durante un lapso razonable, puede usted reportar esa demanda al Departamento de Reclamaciones (Teléfono 1003) dando los pormenores respectivos, y en seguida será investigada la causa.

COMPAÑIAS ELECTRICAS

EL MARTES CELEBRARÁ SU PRIMERA SESION PLENARIA LA CONFERENCIA DE LA HABANA.

LA HABANA, 20. UP. — (Por A. FRANTZ). — Los delegados de los diversos países para asistir a la conferencia panamericana hacen amplias conjeturas sobre la forma que adoptará la cooperación económica inter-americana después de las sesiones la semana próxima. En los círculos diplomáticos se dice que no es probable que ocurra nada importante antes del martes para cuando se espera la primera sesión secreta plenaria. En círculos por lo general bien informados se anticipa el estudio de un nuevo proyecto de Estados Unidos basado en la autorización de la ley Webb-Pomeroy que permite una combinación especial de corporaciones de comercio exterior sin violar las leyes contra el trust. Se recuerda que el congreso de Estados Unidos estudió una legislación especial de productos de primera necesidad cuando el caucho subió a precio muy elevado por los planes británicos en 1920; pero el programa desapareció cuando cayó el precio del caucho. Los diplomáticos creen que ésta es una forma posible de aproximarse al problema económico que coordinaría simultáneamente los intereses comerciales con los deseos de los gobiernos de fomentar el comercio interamericano. El correspondiente hizo una investigación para ver si la extensión del programa de tratados de comercio recíprocos de Estados Unidos a todos los países americanos serviría para mejorar la situación y encontró una opinión muy favorable basada en el punto de vista de tales pactos podrían aliviar la actual situación y disponer de bases para una futura revisión progresiva ante contingencias inesperadas. En círculos fidedignos se sugirió la idea de que las disposiciones arancelarias flexibles de Estados Unidos podrían complementarse en forma de permitir ajustes arancelarios intercontinentales como medida de emergencia. Sin embargo la mayoría de los delegados se muestran escépticos en cuanto a este punto.

Si bien en principio la conferencia fue convocada para estudiar los problemas económicos, los acontecimientos de la semana última obligaron a tener en cuenta las relaciones de los países americanos con Europa. La ruptura de las relaciones diplomáticas entre España y Chile calificada por el jefe de la delegación chilena como tentativa de aislar a su país en la conferencia, el hundimiento de los dos buques ingleses y la noticia de que Alemania haría un esfuerzo para extender su "nuevo rodén" al hemisferio occidental han asignado primordial importancia al problema de las relaciones entre el continente americano y el europeo. La lista oficial de delegados y asesores incluye 138 hombres de ellas diez de ministros de Relaciones Exteriores. No figura ningún representante alemán ni como observador, ni en otro carácter, de modo que si los alemanes proyectan una presión advertencia hecha a Costa Rica, Nicaragua, Guatemala y Honduras por el ministro alemán en esos países Dr. Otto Reinebeck quien en una comunicación había sugerido que dichas naciones debían apoyar decisiones y propuestas que fuesen favorables a Alemania.

En cuanto al aspecto económico se señalan, entre otros puntos, estos: Si la contribución de los Estados Unidos a la "Defensa económica" de América permitiera que se efectúen grandes adquisiciones de materias primas de importancia primordial como el caucho, manganeso, fibras, etc., en los países americanos en lugar de hacerlo en el Extremo Oriente y Europa incluido a mayor costo durante el periodo de desarrollo de esas industrias en los países latinoamericanos. En qué circunstancias los Estados Unidos estarían dispuestos a prestar ayuda a las demás repúblicas que están desarrollando sus industrias defensivas. En caso de formularse estas cuestiones en la conferencia se ha señalado en los círculos bien informados que probablemente lo serían con el fin de llegar a una orientación general de opiniones más bien que de abolir compromisos inmediatos.

OFENSAS ALEMANAS A GRAN BRETAÑA

BERLIN, 20. UP. — En las esferas autorizadas califican las primeras reacciones de Londres sobre el discurso de Hitler en base a la transmisión de la British Broadcasting Co., anoche como "aboslutamente desvergonzadas" y agregan "es difícil imaginar que tales frases estúpidas puedan ser lanzadas al mundo como una respuesta a un discurso de tanta importancia y tan vasto alcance. Tal actitud solo puede ser calificada de lamentable". Se decía también que las reacciones inglesas eran "producto de los plutócratas dirigentes y no la voz del pueblo" y que la prisa en reaccionar "indica que el discurso fué estudiado con el tenimiento que requería". En muchos círculos consideran la reacción de Londres "completamente negativa".

ATAQUE ITALO - ALEMAN A GIBRALTAR

ROMA, 20. UP. — En los círculos políticos se afirma que Italia está preparando una gran ofensiva contra Gran Bretaña en el Mediterráneo que podría significar un ataque conjunto, Italo - alemán contra Gibraltar. En los centros autorizados se opina que Hitler y Mussolini no esperarán mucho tiempo la respuesta británica a la oferta de paz hecha ayer por el canciller del Reich.

HITLER CONFERENCIO CON CIANO

BERLIN, 20. UP. — Hitler recibió esta mañana en la cancellería al ministro italiano de relaciones exteriores Ciano quien previamente acompañado del embajador Dino Alfieri había visitado al lugarteniente del Fuehrer Rudolph Hess. En las esferas alemanas autorizadas expresan que la próxima actuación con respecto a lo manifestado ayer por Hitler en su discurso corresponde a Gran Bretaña, pero si ésta no toma la iniciativa el ataque a las islas británicas no se hará esperar.

OFRECIMIENTO DEL CANADA A ESTADOS UNIDOS HACEN LOS NAZIS

LONDRES, 20. UP. — El "Daily Mirror" publica hoy una noticia sin ninguna confirmación, según la cual ha sido comunicado a los dirigentes propagandistas nazis en los Estados Unidos un plan para "ofrecer" el Canadá a los Estados Unidos. Agrega que en el plan recalcan que Hitler prometió solemnemente no inmiscuirse en América después que haya terminado con Gran Bretaña y que en prueba de su sinceridad accedería a la incorporación del Canadá a los Estados Unidos. Afirma que este plan fué concebido por el ministro de relaciones del Reich von Ribbentrop y estaría ya circulando por Washington.

DESMOVILIZACION DEL EJERCITO FRANCES

ROMA, 20. UP. — De fuente autorizada se anunció que Italia envió en nombre de la comisión de armisticio delegaciones a las bases navales francesas de Orán, Tolón, Bizerta y Ajaccio y se cree que en breve irán delegaciones similares a los territorios franceses de ultramar e incluso a Siria, para vigilar probablemente la desmovilización del ejército del general Mitterhauser.

ADQUISICION DE MATERIAL BELICO POR CHILE

LIMA, 20. UP. — El gobierno decidió adquirir las máquinas instaladas de la fábrica de aviones Caproni Sociedad Anónima de Propiedad Italiana. Esta adquisición tiene por finalidad dotar a las fuerzas armadas de todo el material y elementos de la fábrica para la mayor eficiencia de las fuerzas armadas.

MUNDO SOCIAL

HOY LA FIESTA NACIONAL DE COLOMBIA

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta nacional de la hermanada república de Colombia, NOVEDADES se complace en oficialmente su más respetuoso homenaje a la muy apreciable dama doña María Teresa de Mendoza Neira, y al Excmo. señor doctor don Elinio Mendoza Neira, Ministro del mismo país en Costa Rica, al mismo tiempo que saluda en la forma más atenta a don Gamaliel Noriega, Cónsul Gral. de Colombia, a don Francisco Echeverri Duke, acregado comercial a la legación colombiana, y a todos los miembros de la colonia radicada en el país, al



Sra. MARIA TERESA DE MENDOZA NEIRA

... y a todos los miembros de la colonia radicada en el país, al

LA TOMBOLA DE ESTA NOCHE EN HEREDIA

Esta noche, en la Escuela Normal de Heredia se llevará a cabo una espléndida tómbola para la que existe mucho entusiasmo en la ciudad de las flores.

PARA NICARAGUA

Tras corta permanencia en Costa Rica sale nuevamente para Nicaragua don Enrique Guardia Castro. Lo despedimos cordialmente.

"AYUNO DE AMOR", la GRAN COMEDIA DE GARY GRANT, SALIND ROSSSELL MAÑANA DOMINGO EN EL PALACE SERA UN EXITO ENORME

"NO DESEAR LA MUJER DE TU PROJIMO" LA GRANDIOSA PELICULA QUE CONARMOVIO A SAN JOSE MAÑANA DOMINGO EN EL Variedades

Ya están en Costa Rica "Doble Crimen de la Línea Maginot", "Balalaika" y "Templo Perdido", tres grandes colosos.

Las películas que mas éxito han tenido siempre, han sido las comedias de amor. Estos espectáculos que hacen pasar dos horas de diversión y risa y que entretienen al público constituyen lo que el público con mas agrado ve. Para mañana domingo, el PALACE presenta uno de esos éxitos arrolladores, una comedia de amor, en la que el espectador está divertido por espacio de dos horas. Esta lindísima comedia, se titula "Ayuno de Amor" y está interpretada nada menos que por Gary Grant y Rosalind Russell. "Ayuno de Amor" es la obra por excelencia para pasar un buen domingo.

Dos divorciados que quieren casarse de nuevo, que están más enamorados que dos novios son los personajes de esta obra de gran espíritu y de formidable y arrolladora vitalidad, que recomendamos a todos los que deseen pasar un domingo sensacional. El Variedades repitirá para mañana domingo, la obra diametralmente opuesta en espíritu, "No Desear la Mujer de Tu Projimo" es el peliulón de Fernando Gravet y Corina Luchaire, la portentosa producción de gran envergadura, de profunda humanidad y de extraordinaria fuerza que ha sido uno de los mas vibrantes triunfos del cine en todas las épocas.

Para hoy, Sábado, el PALACE tiene un programa doble que ha de constituir un triunfo resonante: "Leon Errol el cómic de moda se presenta en "Candiles Favoritos" la gran comedia cómica y George Sanders en "El Santo y su Sombra", la película máxima del espía internacional, más célebre del cine. Pronto "Balalaika" por Nelson Eddy, "Templo Perdido" por Douglas Fairbanks Jr. y Joan Bennet y "Doble Crimen en la Línea Maginot" la película que revela los secretos y trabajos de la Quinta Columna.

Un resfriado? Una Pastilla Oriental!

EL Suntuoso Baile de esta noche en la Casa Libanesa

Su rostro tiene belleza de Virgen, Isabel Sauma ha de sobresalir esta noche como una de las más lindas concurrentes al suntuoso baile que tendrá verificativo en los amplios salones de la Casa Libanesa y hermoso festival que acompañará la orquesta del maestro don Gilberto Muriello que hará las delicias de todos los bailarines, ejecutando todas las piezas actualmente de moda. Los miembros del comité organizador han invitado a todos los socios y amistades y de los demás clubs capitalinos y de las otras provincias que resultará muy alegre y lucidísimo.



Señorita ISABEL SAUMA

Dados los preparativos, se ase

GRAN BAILE EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA CON MOTIVO DE LA FIESTA PATRONAL

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: El Centro Cultural Deportivo se complace en invitar a usted y familia al baile que en celebración de nuestra Fiesta Patronal efectuará en sus salones situados al costado norte de la Plaza, a las dieciocho horas del domingo 4 de agosto. EL COMITE Santo Domingo, 20 de Julio de 1940. Marimba Costa Rica. Cuota: Socios \$ 1.00. No socios \$ 2.00. Traje de calle. Invitación personal.

HELADOS DANZANTES EN MORAVIA

Mucho agradecemos el envío de la presente invitación: La Unión Deportiva de Moravia se complace en invitar a usted y familia a unos helados danzantes que ofrecerá en sus amplios salones como un homenaje a nuestro nuevo socio don José Luis León, el lunes 22 de julio de 1940, de las 7.30 a las 11.30 de la noche. LA DIRECTIVA Orquesta Roque Solís. Cuota: C 1.25. NOTA: — Las señoras y señoritas que no presenten la invitación no se les permitirá la entrada.

COMPROMISO MATRIMONIAL SOTELA + MUÑOZ

Esta noche a las 8 el joven estudiante de derecho don Rogelio Sotela Montañe, hijo de nuestro dilecto amigo el Lic. don Rogelio Sotela y de su señora esposa, y la Anunciadora Montañe de Sotela, pedirá la mano en com promiso de matrimonio de la linda y culta, da Anita Lia Muñoz Quesada hija del apreciable negar de don Aristido Muñoz y de su muy estimable señora esposa doña Angélica Quesada de Muñoz. Con este motivo tendrá lugar una fiesta íntima en la casa de la novia y de la promoviada. NOVEDADES congratula a la joven pa-



Señorita LIA MUÑOZ QUESADA

reja y desde ahora les augura una vida feliz.

DE LOS EE. UU.

Procedente de los Estados Unidos de Norte América, donde fué operado con todo éxito, regresa en estos días al país el joven don Rodrigo Saborio. Le anticipamos nuestro saludo de bienvenida.

RUMBO A LOS EE. UU.

Con destino a los Estados Unidos de Norte América emprende viaje la joven señora doña María Isabel Amorós de Sotela esposa del conocido comerciante don Carlos Sotela, de la Casa de los Casimires. NOVEDADES la despide muy atentamente.

OPERACION EN LA CLINICA BIBLICA

En la Clínica Bíblica sigue mejor de la operación que le practicó el doctor Facio, la señora doña Otilia de Vargas, de la ciudad de Limón. Deseamos que restablezca pronto.

PARA PUNTARENAS

Acompañados del profesor don Ramiro Montero, salen el próximo lunes para Puntarenas los alumnos de los terzitos años del Liceo de Costa Rica y regresarán el miércoles siguiente.

PARA EL SALVADOR

Acompañado de su señor padre, sale para la hermana república de El Salvador, el conocido cantante don Alfredo Chamorro. Feliz viaje les deseamos.

PARA COLOMBIA

Para Colombia se dirige la señora doña Julia Carazo de Castro. NOVEDADES la despide muy atentamente.

DESEA usted aliviar prontamente la hinchazón de los pies y manos; dolores en las coyunturas y artritis?

Tome:

DIURORRENAL
Poderoso disolvente del ACIDO URICO

Laboratorios de la BOTICA FRANCESA

¡Con sólo un ojo podrá ver, si que anuncia en "La Tribuna" su éxito asegurado! Teléfono: 2134

CON EL OBJETO DE FOMENTAR EL DEPORTE NACIONAL

"LOS PLATEADOS"

Se complacen en avisar al público en general que harán el servicio al Estadio Nacional durante las horas de movimiento en la mañana de los domingos

a 10 cts.

AUTOBUSES FENIX S. A.

Apartado 454 — San José, C. R. — Teléfono 2964

LOS JUEGOS DE MAÑANA POR LOS TRES CAMPEONATOS

Después de un corto receso, por celebrarse la temporada internacional vuelven los equipos a los canchales. Hoy no habrá función de pelota vasca, y el miércoles tampoco. La asociación dará un descanso a sus pelotaris. — Los tres partidos de futbol pro-Marcial Ramirez, que se efectuarán en el Estadio Turcos

Después de efectuarse la temporada internacional de fútbol con los balompedistas mexicanos del AMERICA, la atención del país ha quedado muy entusiasmada, y cree que las competencias correspondientes al campeonato nacional de primeras divisiones cobrarán mayor interés dado a que los equipos se han preparado mejor, bajo la hábil dirección del entrenador oficial Alejandro Morera. Así las cosas, todo el público espera con ansiedad los eventos que habrán de efectuarse en los distintos fields del país, relacionados con los campeonatos en sus tres categorías.

Después de ese corto receso los equipos vuelven a las canchales llenos de entusiasmo y optimismo. Como lo informamos en la oportunidad en el Estadio nacional jugarán las primeras divisiones de los clubes: Sociedad Gimnástica Española y La Libertad. Los dos cuadros están en muy buenas condiciones por lo que no se duda del buen resultado de la breña.

En las segundas fuerzas En el campo de la Gimnástica jugará la segunda división contra la primera del Angeles A. A. por el campeonato de segundas categorías.

Atlántico - La Libertad En el campo del Club Sport Atlántico se llevará a cabo el encuentro, también por el campeonato de segundas, entre su primera división y la segunda de La Libertad.

En la Plaza de Tres Ríos En la plaza oficial de Tres Ríos se verificará el match entre el Unión Deportivo, de aquella localidad y la primera del México, también por el campeonato de segundas.

En la ciudad del "Erizo" Simultáneamente, a las diez de la mañana, tendrá lugar en la plaza oficial de la ciudad del "Erizo", se efectuará el partido de balompié entre la segunda del Alajuelense y la del "Orion F. C."

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 19 de Febrero de 1940 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

175138 Lebrano

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente		
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas		
14 30			6 00			LIMON	15 15		16 00		10 10	
14 37			6 10			MOIN JUNCTION	15 07		15 50		10 03	
14 37			6 10			MOIN JUNCTION			15 50		10 03	
14 51			6 30			CASTRO			15 30		9 45	
15 32			7 25			ZENT			14 35		9 00	
15 41			7 45			ESTRADA			14 15		8 51	
					10 58	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 43	ESTRADA	14 24		14 15		8 51	
15 46			8 00		11 48	MATINA	14 19		13 50		8 46	
16 50		14 00	9 40		12 40	SQUIRRES	13 45		12 20	8 30	7 47	
16 58		14 06	9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25	8 25	7 37	
18 05		15 40				GUACIMO JUNCTION			6 40		6 30	
18 35		16 15				GUAPILES			6 00		6 00	
			16 25			TORO AMARILLO			5 50			
			9 48		12 45	LA JUNTA	13 33		11 25			
			11 00	6 30	13 40	PERALTA	12 37	18 25	10 10			
			12 10	7 03	14 07	TURRIALBA	12 08	17 55	9 25			
			12 52	7 31	14 33	TUCURRIQUE	11 42	17 28	8 35			
			13 35	7 55	14 55	JUAN VINAS	11 24	17 10	8 00			
			14 05	8 20	15 13	SANTIAGO	11 07	16 49	7 23			
			14 35	8 50	15 38	PARAISO	10 43	16 25	6 53			
			15 05	9 15	15 53	CARTAGO	10 30	16 12	6 35			
			15 42	9 55	16 18	TRES RIOS	9 55	15 42	6 00			
			16 10	10 15	16 35	SAN JOSE	9 30	15 15	5 30			
17 00						HEREDIA			7 55			
17 25						ALAJUELA			7 30			
17 53									7 00			

RIO BANANO			RAMAL DE CAIRO			RAMAL DE INDIANA			RAMAL DE MONTE VERDE		
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)	ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)
Martes y Sábado		Martes y Sábado	Miércoles solamente		Miércoles solamente	Sábado solamente		Viernes solamente	Sábado solamente		Viernes solamente
Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 10	Bananito	7 50	14 15	Siquirres	16 20	8 40	Dorothea	8 30	15 35	La Perla	15 00
14 10	Beverly	7 05	14 21	La Junta	16 15	8 50	Carmen	8 20	16 20	Monteverde	14 10
14 40	Limón	6 30	14 26	Cairo Junction	16 10	10 35	Siquirres	6 45		(Empatino)	
Horas		Horas	Horas	Golden Grove	15 25				16 30	Siquirres	14 00

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En el Estadio Turcos Tres encuentros de fútbol se verificarán mañana en el Estadio Turcos, pro-Marcial Ramirez, el árbitro colegiado que desde hace algún tiempo sufre una enfermedad de bastante cuidado. El producto íntegro de la entrada, así Pasa a la Página OCHO

REGIO DEBUT!!
EN EL
TEATRO NACIONAL
EL PROXIMO JUEVES

ALGO NUNCA VISTO!
SORPRENDENTEMENTE MARAVILLOSO!
El espectáculo fantástico de
FU MANCHU
EL MAGO CREADOR DE LO IRREAL
con EVA BELTRI, la bailarina de cuerpo
escultural, y sus Flash Girls

UN LUJO QUE ASUSTA
VERDADERAMENTE ASIATICO!
UN ESPECTACULO QUE COSTO
\$ 500,000 PARA MONTARLO!

RAPTO Y ESTUPRO EN PUERTO JIMENEZ.

COMUNICACION OFICIAL BRITANICA

LONDRES, 20 UP. — El comunicado conjunto dado hoy a la publicidad por los ministros de aviación y de Seguridad dice lo siguiente: "Durante el viernes por la noche aparatos enemigos arrojaron bombas en los distritos de Escocia y el Suroeste y sureste de Inglaterra. Entró en acción la artillería antiaérea. Uno de nuestros aviones de combate interceptó el pájaro y derribó a un avión enemigo. En una población escocesa fueron destruidos dos casas y muchas otras. Hubo algunas víctimas pero ningún caso fatal. En un pueblo del sureste de Inglaterra resultaron dañadas algunas casas y hubo algunos heridos leves.

DECISION DEL CONSEJO DE LA UNION MARITIMA

NUEVA YORK, 20 UP. — El consejo nacional de la unión marítima que afirma representar a 65 mil afiliados repudió el apoyo que antes había dado la unión a la tercera candidatura presidencial de Roosevelt y favorece ahora la formación de un tercer partido. Adoptó una resolución indicando claramente que no apoya a Wendell Willkie porque el partido republicano

tradicionalmente estuvo contra el trabajo pero al mismo tiempo acusa al gobierno de Roosevelt de haber descuidado a los trabajadores con la excusa de la defensa nacional y de estar desarrollando una política que amenaza destruir todo lo que tenía de progresista ese gobierno.

CON RESPECTO A INFORMACIONES DE BLOQUEO

OTTAWA, 20 UP. — El departamento de asuntos exteriores desmintió la noticia de Fort de France de que los británicos habían establecido un bloqueo en las islas de Saint Pierre y Miquelon frente a

Terranova. Expresó que por el contrario los británicos ayudaron a las autoridades en diversos aspectos y no pidieron la rendición de la flota pesquera de esas islas ni les cortaron los aprovisionamientos.

GOBERNADOR GENERAL DE ARGENTINA EL ALMIRANTE

VICHY, 20 UP. — El mariscal Petain firmó un decreto designando gobernador general de Argelia al almirante Abrial héroe de la evacuación de Dunquerque. Abrial que fue tomado prisionero cuando eran evacuadas las últimas tropas aliadas fue puesto luego en libertad e inmediatamente salió para ocupar su cargo en Argelia de donde se retirará el ex-gobernador Lebeau.

Un individuo de apellido Muñoz se fugó con su novia, una morena Valdez, burlando la opinión de sus padres.—En El Tigre, fueron localizados por las autoridades, que detuvieron al don Juan, devolviendo a la muchacha a su hogar

Los lios pasionales no son de la exclusividad de los Don Juanes de las grandes ciudades. Es por eso que no solo se suceden en San José, sino también en las más apartadas regiones del país. Un caso de los más sensacionales ocurridos últimamente, ha sido este de Puerto Jiménez.

Una morena de apellido Valdez, menor de edad, radiante de belleza y encantos, tenía locamente amorado a un muchacho Muñoz, quien la cortejaba a pesar de la o-

posición de los padres de la muchacha. Pero la vida era para ella muy difícil así, por lo que el seductor galán le propuso llevársela. Efectivamente así lo hizo, desapareciendo un día de tantos en compañía de su dulcinea. Sin embargo, la familia de la novia le acusó por rapto y estupro y las autoridades emprendieron la búsqueda, de la pareja, hasta que fueron localizados en un lugar paradisíaco llamado El Tigre.

El seductor está detenido a la orden de la autoridad judicial y la muchacha ha vuelto al hogar paterno.

LOS JUEGOS DE

Viene de la Página 7

como la ayuda del público asistente, se entregará a la familia del deportista enfermo. A las ocho y media de la mañana jugarán los primeros equipos del San Lorenzo y el Imprenta Nacional; a las diez y medio el Unión Deportiva de Moravia, contra el Bolívar y finalmente a las trece horas la segunda del Bolívar contra el Alianza. Los encuentros prometen resultar muy interesantes, tales las condiciones de los equipos.

PESQUERO NORTEAMERICANO LLEGA A PUNTARENAS

El "Olympic" pesquero de 235 toneladas arribó ayer procedente de Los Angeles.—Es menor el número de barcos que actualmente están dedicados a la pesca del atún

Hemos tenido conocimiento de la llegada a Puntarenas de una nueva embarcación que va a dedicarse a las actividades pesqueras del atún. Precisamente últimamente ha mermado la flota que se dedica a pescar atún.

Anúnciese en NOVEDADES

Próximo domingo, PALACE y MODERNO Gary Grant y Rosalind Russell en **AYUNO DE AMOR** La comedia de dos divorciados más graciosa del año!

Próximo domingo, Variedades! **NO DESEAR LA MUJER DE TU PROXIMO** a Petición! La obra cumbre del año!

Ya están en Costa Rica: **DOBLE CRIMEN EN LA LINEA MAGNINOT, BALAILA** Nelson Eddy y **TEMPLO PERDIDO** por D. Fairbanks

HOY, SABADO 20 DE JULIO PALACE

A las 3, 7 y 8.45 0.60 Programa doble! Dos exitos! Laen Errol en **CANDLEJAS FAVOROSAS** para morirse de risa— George Sanders, en

EL SANTO Y SU SOMBRA

El espía sensacional!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 0.50 Eleanor Powell y Fred Astaire en: **MELODIA DE BROADWAY 1940** Sigue el éxito de esta maravilla

A las 3, 7 y 8.45 0.40

Final de la serie inmensa! **Adelante Muchachos Exploradores** por Jackie Cooper

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.40 Melvyn Douglas en el exito: **"UN HOMBRE INVEROSIMIL"**

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.40 Comienza la serie! **ADELANTE MUCHACHOS EXPLORADORES**

KEITH

A las 7 y 8.45 0.30 Gene Autry en el exito: **CENTAURUS**

MODERNOS

ANDARIN guatemalteco llega al país

Se trata de Jorge Stanley, quien en compañía de su señora viene recorriendo los países centroamericanos.—Se encuentra actualmente en puerto Jiménez, de donde pasará a Coto.—Las autoridades fiscales le están prestando facilidades

Informa a la inspección general de hacienda el sub inspector de Puerto Jiménez, que a aquella localidad ha arribado el andrín guatemalteco Jorge Stanley, quien anda recorriendo las naciones centroamericanas en compañía de su señora esposa, que es como él, gran

deportista de relevantes méritos. Hace varios meses salió de su patria para emprender la larga caminata, que han realizado con gran felicidad, salvando desde luego los tropiezos naturales que ofrecen determinadas secciones del trayecto a seguir. Ahora se encuentran en Puerto Jiménez.

Ha pedido a las autoridades que les indiquen el camino de Coto, para donde seguirán enseguida, lo que los guardias harán gustosamente, ya que le han estado prestando todas las facilidades que les ha sido posible, lo que mucho ha agradecido el andarín.

23.385 RACIMOS DE BANANO EXPORTADOS PARA SAN FRANCISCO DE CALIFORNIA.

Fueron embarcados ayer tarde en Quepos a bordo del vapor hondureño "Aztec".—Es el segundo embarque importante que se realiza esta semana desde aquel puerto

Se nos informó en la mañana de hoy, que ayer tarde zarpó de Quepos con destino a San Francisco de California el vapor hondureño "Aztec" llevando a bordo para aquel importante mercado norteamericano 23.385 racimos de ba-

nano, que provienen de las fincas de esa región bananera del Pacífico.

El embarque es regular, más o menos por una cantidad igual a la que suele enviarse desde allá y se nos dice que es el segundo

que se realiza en la presente semana, también para los mercados norteamericanos, a donde se despacha actualmente toda la fruta que se produce en el país y que exporta la compañía bananera de Costa Rica.

DETENIDO en Liberia un menor que asegura ser de Upala.

Responde al nombre de Fidencio Jarquín Vargas.—Se está averiguando de dónde proviene

El inspector provincial de hacienda de Liberia señor Obando se ha dirigido a la inspección general en esta capital, comunicándole que en aquella ciudad ha sido detenido un menor que daba vi-

gando por aquellos laços completamente solo.

Declaró a las autoridades que se llama Fidencio Jarquín Vargas y que es de Upala. Se dirigió entonces a la autoridad de este lu-

gar, pero no le ha contestado. Entre tanto mantiene en su poder al menor; hasta tanto se establezca realmente quien es y de dónde proviene.